

**E ENTREVISTA. HAROLD MAYNE-NICHOLLS**, expresidente de la ANFP y posible candidatura presidencial:

# "Lo que más se necesita es cordura, mesura y diálogo (...) llevar a cabo proyectos que nos beneficien a todos"

Constanza Caldera Pfeiffer  
 constanza.caldera@mercurioantofagasta.cl

El expresidente de la ANFP, Harold Mayne-Nicholls ha recorrido 12 de las 16 regiones del país, y espera visitar las cuatro restantes de aquí a fines de marzo, fecha en la que tiene planificado decidir si será candidato presidencial. Algo que, de concretarse, lo más probable es que sea como independiente.

En entrevista con este Diario, el antofagastino comenta que ha sostenido reuniones con gran parte de los partidos políticos. De hecho, su nombre surgió dentro de las posibles cartas a La Moneda luego que el Partido Radical confirmara que tuvo conversaciones con el periodista.

Sobre el interés por competir como presidencialista, el dirigente deportivo, quien años atrás también recibió ofertas para ser candidato a senador y alcalde por Antofagasta, señaló que es algo que lo ha motivado toda la vida: servir al país y ayudar a que construya una mejor comunidad.

En términos de análisis del actual escenario político, el exdirector ejecutivo de los Juegos Panamericanos de Santiago 2023 cree que Chile necesita cordura, mesura y diálogo, y llevar a cabo proyectos que beneficien a todos.

## CANDIDATURA

¿Qué lo motiva a ser Presidente de Chile?

-Lo que me ha motivado toda la vida: servir al país y ayudar a que vivamos en una mejor comunidad, bajo un mejor sistema. En un ambiente de más convivencia y de más trato positivo entre todos nosotros.

No es primera vez que usted tiene acercamientos para postular a un cargo de elección popular. También en su minuto recibió ofertas para ser candidato a senador y alcalde por Antofagasta...

-Esos ofrecimientos han sido bien frecuentes. En varias



EL EXPRESIDENTE DE LA ANFP DECIDIRÁ SU CANDIDATURA PRESIDENCIAL A FINES DE MARZO.

**"Nunca he pertenecido a ningún partido político, nunca he pertenecido a ninguna agrupación política y es también lo que siento que la gente quiere. Gente independiente, que vaya por el centro, que sume voluntades de los dos sectores".**

oportunidades me lo han dicho. Y bueno, alcalde es muy difícil porque si bien me encanta Antofagasta y es mi ciudad y es lo que quiero, vivo muy lejos, y uno no puede ser alcalde del lugar donde no vive. Después me ofrecieron ser senador, pero yo en ese momento -debe haber sido entre el 2013 y 2014- sentí que no estaba preparado todavía, que quería hacer otras cosas. Por lo

tanto, seguí haciendo servicio público a través de mi fundación y de las distintas actividades que hago, pero ahora ya han pasado años y creo que ahora he aprendido más. Estoy más preparado y hay también interés de un número mayor de gente porque tome una candidatura presidencial o una senaduría de alguna de las regiones donde se vota en esta oportunidad.

¿Qué gatilla la idea de ser candidato presidencial?

-Básicamente lo que más me hizo pensar cuando di una conferencia en Temuco, en ENELA el año pasado y se me acercó mucha gente a decirme que en Temuco también hay elecciones para senador, que por qué no era senador por la

Región de La Araucanía, y otros se me acercaron a decirme, ya directamente, por qué no aspiraba a la presidencia y desde ahí transmitir el mensaje que he transmitido siempre, toda mi vida. Actuar con cordura, con moderación, con sentido común y principalmente buscando la unión del país. La unión de todos nosotros.

¿Usted alguna vez lo pensó antes o fue algo que surgió ahora?

-Cuando estaba en la ANFP también me lo dijeron y por ahí otros, pero nunca lo pensé. Una cosa es escucharlo y otro es ponerse a reflexionar respecto del tema y cómo poder afrontarlo porque esta vez sí le di más importancia. Me siento con mayor preparación y también evidentemente mayor de edad, porque ya crecí, tengo más canas que las que tenía antes, por lo tanto eso quiere decir que hay más aprendizajes también.

Usted ha sostenido conversaciones con el Partido Radical y varios otros partidos, ¿irá como independiente o con el apoyo de algún partido?

-He conversado con unos 10 partidos, más dos o tres movimientos ciudadanos. En total, son como 12 ó 13 agrupaciones. Uno de ellos, fueron los radicales. He conversado porque creo a ojos cerrados en el diálogo. Creo que uno no gobierna para uno, se gobierna para todo Chile y para eso hay que dialogar con todos. Y como te decía, uno de ellos fueron los radicales y cuando se supo, se filtró la noticia. Ellos dijeron que sí, que se habían juntado conmigo, lo que es verdad, pero así como ellos hay ocho partidos políticos prácticamente todos los de mayor representación con los que me he juntado en algún momento.

¿Y le interesaría más ir como independiente?

-Sí, eso es lo que en este momento más me acomoda

porque representa lo que soy. Nunca he pertenecido a ningún partido político, nunca he pertenecido a ninguna agrupación política y es también lo que siento que la gente quiere. Gente independiente, que vaya por el centro, que sume voluntades de los dos sectores y que a través de ello podamos convivir de mejor manera y tener una comunidad mucho más cuerda y sensata.

En ese sentido, no participaría en una primaria, ¿seguiría su camino como independiente?

-Depende, porque puede ser que haya más interesados en ser independientes y ahí se puede armar una, pero mientras todos los partidos o agrupaciones políticas estén en uno de los sectores es imposible participar en una primaria.

## CANDIDATURA DE CENTRO

¿Usted se ubica en algún sector político?

-Yo me ubico como independiente y en el centro. Donde si hay buenas ideas de un sector, las traemos, si hay otras buenas ideas del otro sector las traemos, más nuestras ideas y entre todos vamos construyendo.

En ese sentido, ¿qué observa que necesita Chile?, ¿qué tipo de liderazgo?

-Yo siento que lo que más se necesita es cordura, mesura, diálogo. La posibilidad real de llevar a cabo proyectos que nos beneficien a todos y no solo a un sector determinado. Finalmente lo que se necesita es tener la posibilidad siempre de recoger las opiniones del otro porque a través de eso se construye.

¿Qué lo diferencia de los demás candidatos?

-Eso no me he puesto a analizarlo, pero es evidente. Ellos, de los que se han sabido, tienen militancia política, yo no tengo. No pertenezco, ni he pertenecido y dudo que vaya a pertenecer a ningún partido político.

**¿Qué le parece la renuncia de la ministra Carolina Tohá para ser candidata presidencial?**

-Bien, me parece correcto. Si ella siente que quiere seguir sirviendo al país desde la Presidencia obviamente no puede seguir siendo ministra así que me parece muy bien.

**¿Cómo evalúa su desempeño?**

-Bien, a mí en los juegos me ayudó muchísimo.

**La exPresidenta Michelle Bachelet descartó una tercera candidatura, ¿qué le parece?**

-Hay que respetar la decisión de la Presidenta además tuve la suerte de escuchar su mensaje y me parece correcto, eso que llame a tener nuevos liderazgos en el país.

**Usted ya ha recorrido 12 de las 16 regiones del país y espera visitar las todas de aquí a fines de marzo, fecha en la que tiene planificado tomar una decisión respecto a su candidatura, ¿qué inquietudes le ha planteado la gente?**

-Hay un tema que he detectado en estas visitas a las regiones y es la descentralización o la regionalización. Es evidente que hay una queja permanente de todos al respecto desde todas las regiones, mientras más alejada está de la capital más grande es la queja, y para ello tenemos que impulsar proyectos serios que permitan que la regionalización sea una realidad (...).

**PROYECTOS****¿Qué proyectos cree usted que serían importantes de avanzar?**

-El primer proyecto que se necesita que es clarísimo esto: el tema de la seguridad en todo sentido, no solo la seguridad ciudadana. Después tenemos claramente que aumentar las inversiones y ese aumento venga de la mano con mayores empleos, pero empleos dignos que le permitan a la gente tener oportunidades reales de crecimiento, de desarrollo, de sentirse mejor y de tener una esperanza de vida mayor.

Eso son las dos líneas más grandes y después tenemos otros temas muy importantes como es la vivienda. En Anto-

**"Yo siento que lo que falta (a la región) es evidente tanto en Antofagasta, en Calama y en toda la región. Es que la gente de ahí tenga mayores oportunidades y no que venga la gente de la zona central a tomar esos cupos laborales".**

fagasta, hay una realidad. He estado haciendo proyectos arriba, en los cerros, allá donde la gente vive debajo de los cables de alta tensión. Es evidente la necesidad de buscar soluciones a las viviendas y necesitamos seguir mejorando la infraestructura en el país en todo sentido. Por ejemplo, la carretera hasta la entrada de Mejillones es doble vía. Creo que eso debiera seguir aumentando, a ver si llegamos hasta Tocopilla con doble vía, con lo que disminuiríamos el riesgo de los accidentes, mejoraríamos la conectividad y evidentemente los tiempos.

En salud, tenemos que atacar ya el tema de la obesidad, no mañana porque mañana será tarde (...) y también el tema de los medicamentos. Por ejemplo, estuve en Arica y la gente me contaba que ellos van a comprar los remedios a Tacna porque salen sustancialmente más baratos que en Chile.

En cuanto a las pensiones se avanzó mucho. Se despejó un tema, pero yo creo que hay que seguir perfeccionando porque se necesitan pensiones dignas sobre todo con esta tendencia que tenemos al envejecimiento de la población (...) y finalmente el tema de la educación. Creo que tenemos que hacer cambios radicales. No podemos seguir como vamos porque han habido reformas y no hemos avanzado (...).

**¿Cómo observa la industria minera?**

-Yo soy de Antofagasta. Mis abuelos llegaron a Iquique al salitre. La industria minera es parte fundamental en el desarrollo del país. Lo que hay que preocuparse es que las normas

medioambientales y de convivencia con las comunidades donde están insertas se respeten. O sea, yo veo con muy buenos ojos cómo, prácticamente muchas de las mineras, están utilizando agua desalinizada para no causar ningún daño a las comunidades agrícolas sobre todo en las regiones donde llueve poco.

**REGIÓN****¿Qué cree le falta a la Región de Antofagasta?**

-Siento que lo que falta es evidente tanto en Antofagasta, en Calama y en toda la región. Es que la gente tenga mayores oportunidades y no que venga la gente de la zona central a tomar esos cupos laborales. Para eso, creo que habría que todavía impulsar más todas las carreras técnicas de apoyo a la minería porque lejos la fuente de trabajo más importante. En segundo lugar, hay algunas técnicas hoy día que se están ocupando en la agricultura, por ejemplo, en Arica con la plantación de tomates que creo que en Antofagasta, también podría buscarse algo así y eso sería muy positivo sobre todo con esto de la desalinización del agua habría que verlo, y finalmente está todo el tema del turismo. Una región maravillosa con lugares únicos en el mundo como el Valle de La Luna y San Pedro Atacama que habría que impulsarlo desde todo punto de vista.

**CDA****¿Cómo evalúa el desempeño de Club de Deportes Antofagasta?**

-El desempeño hay que evaluarlo no por un año, sino que por un periodo largo. Tuvo un momento de brillantez cuando se clasificó a torneos internacionales y se peleó. Ha tenido un momento, por la razón que sea, de aparición de algunos talentos futbolísticos importantes que han llegado a ser seleccionados chilenos. Eso no se ha visto últimamente, pero hubo. En general el desempeño es un estadio semivacío, gente que no vibra con los colores y finalmente un distanciamiento absoluto entre los que son los dueños del club y la comunidad. ☺

**"El desempeño hay que evaluarlo no por un año, sino que por un periodo largo (...) pero en general el desempeño es un estadio semivacío, gente que no vibra con los colores y finalmente un distanciamiento absoluto entre los que son los dueños del club y la comunidad".**